
证券代码：002956                                            证券简称：西麦食品 

桂林西麦食品股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             ☑其他（线上交流会）    

参与单位名

称及人员 

华鑫证券、恒越基金、新华资产、中信建投、天风证券、泰信基金、开源证

券、诺安基金、光大保德信； 

财通证券、光大证券、同犇投资、天治基金、羊角基金、泰康资产、创金合

信基金、永安期货、兴业证券、汇正财经、中银国际证券、农银汇理基金、

国寿安保基金。 

共 22 人 

时间 
2024 年 10 月 31 日 13：00-14：00 

2024 年 10 月 31 日 14：00-15：00 

地点 电话交流会 

上市公司 

接待人员 
投资总监：李骥 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

介绍公司 2024 年三季度经营情况 

2024 年三季度，公司营收 4.6 亿元，相比同期增长 6.47%，净利润同比增长 

53.49%，增长较高，毛利率略为下降。从品类看，纯燕和复合燕麦均实现正

增长；冷食休闲燕麦增速相对较块，同比增长超过 30%，其中公司并购的企

业德赛康谷对此有一定贡献。 

2024 年 1-9 月累计，公司营收 14.33 亿元，同比增长 26..49%，净利润同比

增长 17.13%。从品类看，前三季度纯燕，复合燕麦和冷食休闲燕麦同比都有

两位数以上的增长。 

 

主要交流问题 



Q1：公司今年并购了德赛康谷，德赛康谷的销售相较预期有一些偏差，请问

偏差主要的原因？德赛康谷，目前处于产能爬坡和扩张的阶段，未来公司对

此业务的展望。 

A1：德赛康谷出现预期偏差主要为今年拓展的大客户产能爬坡进度不及预

期，德赛康谷与该客户开始合作后，全新开发产品，对德赛康谷而言也是新

品，新品的设计、生产、良品率的提升等，整体的进度比预期稍慢。目前德

赛康谷主要在提升新品的良品率。对于全新产品，各方面的磨合需要一些时

间，产品品质和生产的效率都很重要，后续待走上正轨后，产量会逐渐提

升。德赛康谷是 ToB 企业，它的主要客户是乳品企业，目前已经有了全国性

的大型乳品企业客户，也积累了一批长期合作的地方性乳品企业客户，同时

还在持续不断的开发新的客户。德赛康谷开拓客户的能力较强。未来，公司

预计德赛康谷的业务 将稳步增长。 

 

Q2：公司电商业务，由于投放费用的收缩，三季度同比下降，公司如何考虑

电商渠道的发展？ 

A2：电商渠道是一个非常重要的渠道，公司将其作为战略性渠道进行布局。

公司三季度电商费用的收缩，只是短时期、阶段性的费用调整，并非长期、

持续、常态化的动作。公司现阶段把规模放到更高的优先级，在追求规模的

过程之中，会阶段性进行投放策略的优化和调整以兼顾利润。后续公司仍然

会在电商渠道上进行常态化的费用投放。四季度是传统的销售旺季，公司在

电商的费用投放会相较三季度增加，费用的投放需将时间维度、周期拉长来

看，不能单独只考虑一个季度，公司的电商费用投放策略未出现巨大变化。

相信未来随着规模的扩大，线上投放和打法的进一步优化，品牌的势能得到

进一步释放，线上投放的费用可能会给其他的渠道带来较多的溢出效应，公

司的利润情况会得到进一步改善。 

 

Q3：线下渠道公司实现整体稳定增长主要得益于什么？公司线下策略是否有

新的变化？ 



A3：公司线下的稳定增长得益于渠道的深耕。在优势的区域，以巩固为主，

并争取做大做强，渠道的下沉工作进一步细致、深入。在弱势区域，公司在

加大市场开拓力度，以点带面，从个别弱势省份进行试点突破，目前已取得

较好的进展，未来公司从弱势省份逐渐向外延展周边，争取补足线下渠道短

板。线下的具体细分渠道，如零食店铺，公司今年加大了资源倾斜。未来公

司会进一步积极地拥抱该渠道，目前公司在零食店铺的主要销量来自于头部

的零食渠道品牌，中腰部的零食渠道品牌销量不高，公司将在中腰部、尾部

的零食渠道品牌投入更多的资源，相信会给公司的销量增长带来更多补益作

用。 

 

Q4：公司复合燕麦体量超过纯燕的原因？另请分享未来复合燕麦新品的布局

和开发方向的变化。 

A4：复合燕麦体量超过纯燕的原因：首先公司的复合燕麦进行了产品升级和

清洁标签，消费者接受度越来越高；其次公司主动调整产品的结构，新品开

发的重点为精深加工、更有价值感的产品，复合燕麦中新品较多。 

复合燕麦将继续围绕燕麦，搭配各种各样天然、健康的食材和原材料，争取

做出更好的产品，满足消费者在健康方面的需求，同时在口味上带来更多的

变化。 

 

Q5：燕麦的品类是否会有一些新的方向？比如燕麦奶，就是以燕麦为基准的

其他产品形态。 

A5：燕麦目前主要有三个细分品类：热食、冷食、燕麦奶。燕麦奶，是近几

年出现的一个创新品类。公司切入燕麦奶市场较晚，之前公司一直在考察燕

麦奶在 ToC 端的空间和容量。今年公司与外部的合作伙伴采取新的合作方式

来推动燕麦奶的销售，进行了燕麦奶产品和市场的开拓尝试，以此观测 ToC

市场反馈。公司作为国内燕麦的龙头企业，切入燕麦奶市场从现阶段来看是

一个顺理成章的决定。未来的空间的展望，会在业务推进的过程中逐渐理

清。公司希望燕麦奶的尝试能取得成功，对燕麦奶也赋予较大期望。关于燕

麦品类未来的发展方向，从产品的角度来看，公司认为目前燕麦的这三个大



方向不会出现太大的变化，产品品类突破存在难度。但公司正在进行以燕麦

为原料的基础性研究，未来将从燕麦中提取针对性的功效成分，开发一些全

新的功能性产品，全新产品的开发需要时间积累。 

 

Q6：想请公司分享在大健康领域的成果及销售模式。 

A6：公司的大健康产品，目前有蛋白粉及肽饮口服液，其中蛋白粉的销售体

量较大。公司在 8 月份还推出小分子肽类的口服液产品，红参阿胶肽饮及胶

原蛋白燕窝肽饮等几个 SKU，目前销售的渠道主要在线下，近期进展良好，

公司对肽饮产品充满信心。 

附件清单 无 

日期 2024-10-31 

 


